

PRESS RELEASE

COP28 President-Designate Calls for robust response to the Global Stocktake to get ‘back on track’ to Paris

- President-Designate also holds meetings with Xie Zhenhua, China’s Special Envoy on Climate Change, Zhao Yingmin, Vice Minister of Ecology and Environment, Wangi Yi, Foreign Minister, and Laurence Tubiana, CEO of European Climate Foundation
- COP28 President-Designate, Dr. Sultan Al Jaber, in Beijing to attend Friends of the Paris Agreement High-Level Dialogue meeting.
- “We have no time to waste, and we need a detailed action plan that delivers a robust and comprehensive response to the global stocktake across the key pillars of the Paris Agreement.”
- “We must agree on an ambitious mitigation work program, finalize the global goal on adaptation, establish a fund for loss and damage and agree on an equitable approach to means of implementation.”
- First pillar of COP28 Action Agenda is “fast, fair, equitable and well-managed energy transition” President-Designate tells delegates.
- “China’s remarkable leadership in this transition is one of the reasons I am optimistic that we can make breakthrough progress.”
- “With China leading the way, I am sure the whole world can do it.”
- President-Designate also urges China to “play a vital role in expanding green growth through South-South cooperation with the Belt and Road initiative.”
- Dr. Al Jaber also commends “China’s commitment to ecological civilization, enhancing natural ecosystems and achieving a nearly 100 per cent improvement in air quality since 2015.”

Beijing, 27 September, 2023: Dr. Sultan Al Jaber, COP28 President-Designate, has concluded a visit to China to attend a high-level dialogue on climate action, during which he hailed China’s “remarkable leadership” in the energy transition.

During his visit to China, the President-Designate held meetings with Xie Zhenhua, China’s Special Envoy on Climate Change, Zhao Yingmin, Vice Minister of Ecology and Environment, and Wangi Yi, Foreign Minister. He also met Laurence Tubiana, Chief

Executive Officer of the European Climate Foundation, and a key architect of the Paris Agreement.

The President-Designate delivered an address at the Friends of Paris High-Level Dialogue meeting, held in Beijing this week. Calling for a robust response to the Global Stocktake, Dr. Al Jaber added: We have no time to waste, and we need a detailed action plan that delivers a robust and comprehensive response to the Global Stocktake across the key pillars of the Paris Agreement. We must agree on an ambitious mitigation work program, finalize the global goal on adaptation, establish a fund for loss and damage and agree on an equitable approach to means of implementation.

Acknowledging that the world is not on track to meet the objectives of the Paris Agreement, Dr. Al Jaber said that the COP28 Action Agenda will help “translate all the ambitions of Paris into practical results.”

“The first pillar of that agenda is a fast, fair, equitable and well managed energy transition,” the President-Designate said. “China’s remarkable leadership in this transition is one of the reasons I am optimistic that we can make breakthrough progress.”

“This great country has already installed 1000 GW of renewable energy capacity and will add another 500 GW in wind and solar in the next three years alone. This aligns closely with COP28’s call for a global goal of tripling renewable energy capacity by 2030. And with China leading the way, I am sure the whole world can do it.”

China will also “play a vital role in expanding green growth through expanding South-South cooperation with the Belt and Road Initiative,” Dr. Al Jaber said. The initiative is designed to drive investment in green infrastructure in emerging and developing economies.

The President-Designate reiterated the importance of operationalizing the fund and funding commitments for loss and damage at COP28, and again urged donor countries to double adaptation finance by 2025 and replenish the green climate finance.

Discussing the importance of preserving nature, Dr. Al Jaber also commended “China’s commitment to ecological civilization, enhancing natural ecosystems and achieving a nearly 100 per cent improvement in air quality since 2015.”

The fifth such meeting, the Friends of Paris High-Level Dialogue is a non-government platform to convene climate champions to explore ideas on implementing the Paris Agreement. The meeting featured thematic dialogues on the energy and industry transition, and financial flows for climate and financial reform.

ENDS-

Notes to Editors COP28 UAE:

- COP28 UAE will take place at Expo City Dubai from November 30-December 12, 2023. The Conference is expected to convene over 70,000 participants, including heads of state, government officials, international industry leaders, private sector representatives, academics, experts, youth, and non-state actors.

- As mandated by the Paris Climate Agreement, COP28 UAE will deliver the first ever Global Stocktake – a comprehensive evaluation of progress against climate goals.
- The UAE will lead a process for all parties to agree upon a clear roadmap to accelerate progress through a pragmatic global energy transition and a “leave no one behind” approach to inclusive climate action.”

خبر صحفي

خلال زيارته إلى الصين

الرئيس المعين لـ COP28 يدعو إلى تقديم استجابة حاسمة للحصيلة العالمية للعودة إلى المسار الصحيح لاتفاق باريس

- سلطان الجابر يلتقي وزير خارجية الصين، ونائب وزير البيئة الصيني، والمبعوث الصيني الخاص للمناخ، ورئيسة مؤسسة المناخ الأوروبية
- الرئيس المعين لـ COP28 يشارك في الاجتماع الخامس للحوار رفيع المستوى لأصدقاء اتفاق باريس

سلطان الجابر:

- تماشياً مع توجيهات القيادة في الإمارات، تعمل رئاسة COP28 على تكريس التوافق بين كافة الأطراف، وتطبيق نهج مدّ جسور التواصل مع المجتمع الدولي، وتعزيز التعاون والعمل الجماعي، لتحقيق التقدم المنشود في العمل المناخي العالمي بالتزامن مع ضمان النمو المستدام للأجيال الحالية والقادمة
- الوقت المتاح أمام العالم قصير ومحدود، ونحتاج إلى خطة عمل واضحة ومفصلة تقدم استجابة حاسمة وشاملة للحصيلة العالمية عبر كافة الركائز الرئيسية لاتفاق باريس

- من الضروري الاتفاق على خطة عمل طموحة لموضوع التخفيف، ووضع اللمسات الأخيرة لاعتماد الهدف العالمي بشأن التكيف، وتفعيل صندوق الخسائر والأضرار، والتوافق على منهجية عادلة ومُنصفة لوسائل التنفيذ
- تسريع تحقيق انتقال منظم ومسؤول وعادل في قطاع الطاقة هي الركيزة الأولى لخطة عمل COP28

- تقوم الصين بدور رائد في جهود تحقيق الانتقال في قطاع الطاقة، وكلي ثقة بقدرة العالم على إنجاز التقدم المنشود في هذا المجال
- أدعو الصين للمساهمة بشكل فاعل في توسيع نطاق النمو الأخضر، وتعزيز التعاون بين دول الجنوب العالمي عبر مبادرة "الحزام والطريق"
- التزام الصين بتحقيق الحضارة البيئية، ودعم النظم البيئية الطبيعية، ونجاحها في تحسين جودة الهواء لديها بنسبة 100% تقريباً منذ عام 2015 يستحق الإشادة

بكين، 27 سبتمبر 2023: أكد معالي الدكتور سلطان أحمد الجابر، وزير الصناعة والتكنولوجيا المتقدمة، الرئيس المعين لمؤتمر الأطراف COP28، أنه تماشياً مع توجيهات القيادة في دولة الإمارات، تعمل رئاسة COP28 على تكريس التوافق بين كافة الأطراف، وتطبيق نهج مدّ جسور التواصل مع المجتمع الدولي، لتعزيز التعاون والعمل الجماعي وتحقيق التقدم المنشود في العمل المناخي العالمي بالتزامن مع ضمان النمو المستدام للأجيال الحالية والقادمة.

جاء ذلك خلال كلمة معاليه في الاجتماع الخامس للحوار رفيع المستوى لأصدقاء اتفاق باريس الذي عُقد الأسبوع الجاري في العاصمة الصينية بكين، حيث أشاد بالدور الريادي للصين في الجهود العالمية الهادفة لتحقيق انتقال مسؤول ومنظم وعادل في قطاع الطاقة. واختتم معاليه زيارته إلى جمهورية الصين الشعبية، حيث التقى معالي وانغ يي، وزير خارجية الصين، وزهاو ينغمين، نائب وزير البيئة الصيني، وشيه تشن هوا، المبعوث الصيني الخاص للمناخ، ولورانس توبيان، رئيسة مؤسسة المناخ الأوروبية وإحدى مهندسات اتفاق باريس.

وشدد معاليه، في كلمته، على ضرورة تقديم استجابة حاسمة للحصيلة العالمية لتقييم التقدم في تنفيذ أهداف اتفاق باريس، وقال: "إن الوقت المتاح أمام العالم لاتخاذ الإجراءات اللازمة قصير ومحدود، مما يتطلب وضع خطة عمل واضحة ومفصلة تقدم الاستجابة المنشودة عبر جميع الركائز الرئيسية لاتفاق باريس".

كما أشار معاليه إلى الحاجة الملحة للتوافق على خطة عمل طموحة لموضوع التخفيف، ووضع اللمسات الأخيرة على اعتماد إطار شامل وحاسم للهدف العالمي بشأن التكيف، وتفعيل صندوق الخسائر والأضرار وآليات تمويله، والتوافق على منهجية عادلة ومنصفة لوسائل التنفيذ.

وجدد معالي الدكتور سلطان أحمد الجابر التأكيد على أن العالم بعيد عن المسار الصحيح لتحقيق أهداف اتفاق باريس، وأن خطة عمل COP28 ستحرص على تحويل طموحات الاتفاق إلى نتائج عملية وملموسة، ولفت إلى أن الركيزة الأولى للخطة هي تسريع تحقيق انتقال منظم ومسؤول وعادل في قطاع الطاقة، كما أشاد بالدور الريادي للصين في جهود تحقيق هذا الانتقال وأعرب عن ثقته بقدرة العالم على تحقيق التقدم المنشود في هذا المجال.

وأضاف معاليه: "استطاعت الصين زيادة قدرتها الإنتاجية من مصادر الطاقة المتجددة لتبلغ 1000 غيغاواط، وهي في طريقها لإنتاج 500 غيغاواط إضافية من طاقة الرياح والطاقة الشمسية خلال السنوات الثلاث المقبلة، وهذا يتماشى بشكل كبير مع دعوة COP28 إلى زيادة القدرة الإنتاجية لمصادر الطاقة المتجددة عالمياً ثلاث مرات بحلول عام 2030".

وقال معاليه: "إن الصين ستقوم أيضاً بدور حيوي في توسيع نطاق النمو الأخضر عبر تعزيز التعاون بين دول الجنوب من خلال مبادرة الحزام والطريق، التي تهدف إلى تحفيز الاستثمار في البنية التحتية الخضراء في الاقتصادات الناشئة والنامية".

كما أكد معالي الدكتور سلطان الجابر ضرورة تفعيل صندوق معالجة الخسائر والأضرار وترتيبات تمويله خلال COP28، ووجدد دعوته للدول المانحة إلى مضاعفة تمويل التكيف بحلول عام 2025 وتجديد موارد صندوق المناخ الأخضر.

ولفت معاليه إلى أهمية تضمين جهود الحفاظ على الطبيعة في العمل المناخي، وأشاد بالتزام الصين بـ "الحضارة البيئية"، وهي عبارة عن مجموعة من الإصلاحات الاقتصادية والتعليمية والسياسية والزراعية وغيرها من الإصلاحات التي تهدف إلى تحقيق مفهوم الاستدامة، وحرصها على تعزيز النظم البيئية الطبيعية ونجاحها في تحسين جودة الهواء لديها بنسبة 100% تقريباً منذ عام 2015.

جدير بالذكر أن الحوار رفيع المستوى لأصدقاء اتفاق باريس يشكّل منصة غير حكومية لاجتماع رواد العمل المناخي لاستكشاف وتبادل الأفكار والآراء حول سبل تنفيذ أهداف اتفاق باريس. وتضمن الاجتماع الخامس للحوار مناقشات حول موضوعات متخصصة منها الانتقال في قطاع الطاقة وانتقال القطاعات الصناعية نحو الحياد المناخي، وتوفير التمويل المناخي وتطوير آلياته.

-انتهى-

لجميع استفسارات وسائل الإعلام وطلبات إجراء المقابلات، يرجى التواصل عبر عنوان البريد الإلكتروني:

media@cop28.com

كما يمكنكم الاطلاع على آخر التحديثات بشأن مؤتمر الأطراف COP28 عبر موقع تويتر (@COP28_UAE) واستخدام الصور ومقاطع الفيديو عبر موقع فليكر (COP28UAE)، ولمزيد من المعلومات يرجى زيارة الموقع الإلكتروني لمؤتمر الأطراف COP28:

www.cop28.com

نُبذة عن مؤتمر الأطراف COP28 الذي تستضيفه دولة الإمارات:

- تستضيف دولة الإمارات مؤتمر الأطراف COP28، في مدينة إكسبو دبي، في الفترة من 30 نوفمبر إلى 12 ديسمبر 2023. ومن المتوقع أن يشارك في المؤتمر أكثر من 70,000 شخص، بمن فيهم رؤساء دول ومسؤولون حكوميون وعدد من قادة القطاعات الصناعية الدولية وممثلي القطاع الخاص والمجتمع الأكاديمي والخبراء والشباب، والمجتمع المدني، والسكان الأصليين، والجهات الفاعلة غير الحكومية.
- بحسب بنود اتفاق باريس للمناخ، سيشهد مؤتمر الأطراف COP28 أول حصيلة عالمية لتقييم التقدم المحرز في تنفيذ أهداف الاتفاق.
- ستقود دولة الإمارات عملية لكافة الأطراف للاتفاق على خريطة طريق واضحة لتسريع التقدم من خلال تحقيق انتقال منظم ومسؤول وعادل في قطاع الطاقة العالمي مع تطبيق نهج عدم ترك أحد خلف الركب لضمان مشاركة واحتواء الجميع في العمل المناخي الشامل.

- تستند خطة عمل COP8 إلى أربع ركائز وهي: تسريع تحقيق انتقال منظم ومسؤول وعادل في قطاع الطاقة، وتطوير آليات التمويل المناخي، والحفاظ على البشر وتحسين الحياة وسبل العيش، ودعم الركائز السابقة من خلال احتواء الجميع بشكل تام في منظومة عمل المؤتمر.